

SPIE**Z**TOURISMUS

**Jahresbericht**

**2023**

**Spiez Tourismus**

## Jahresbericht der Präsidentin Spiez Tourismus 2023

Mit grossem Stolz auf die tolle Arbeit der Mitarbeiter\*innen im Info-Center, dem Tourismusbüro Faulensee und dem Info Point und darf ich auf das vergangene Jahr zurückblicken. Der grosse Einsatz aller, viele gute Ideen, aber vor allem die kontinuierliche, innovative Arbeit des gesamten Teams der SMAG hat wieder viele aus- und inländische Gäste nach Spiez gebracht. Aber auch die Bevölkerung von Spiez durfte von zahlreichen Anlässen und Angeboten profitieren. Darum gilt am Anfang meines Jahresberichtes mein grosser Dank dem ganzen Team der SMAG, aber auch meinen Vorstandskolleg\*innen von Spiez Tourismus.

Konkret durften wir im ganzen Jahr 2023 (171'142 Logiernächte verzeichnen. Bei der Parahotellerie (32'408) wie auch der klassischen Hotellerie (138'734) konnten die Übernachtungszahlen gegenüber 2022 markant gesteigert werden (9% insgesamt)

### 1. Spiez Marketing AG

Der Verwaltungsrat der Spiez Marketing AG (SMAG) setzte im 2023 erneut auf Konstanz und agierte getreu den gesetzten strategischen Zielen. Der Verwaltungsrat erfuhr in der Zusammensetzung eine Veränderung. Mirco Plozza ist aus beruflichen Gründen aus dem VR SMAG und auch aus dem Vorstand Spiez Tourismus zurückgetreten – in beiden Gremien durften wir den Direktor des Delta Park, Kevin Furrer, als neues Mitglied begrüßen.

Alle weiteren Mitglieder konnten für ein weiteres Jahr für die Arbeit im VR gewonnen werden. Mehr zum Jahresrückblick SMAG ist im Jahresbericht vom Geschäftsführer, Stefan Seger, zu erfahren.

### 2. Mitgliederpflege

Der Mitgliederbestand von Spiez Tourismus war im vergangenen Vereinsjahr leicht steigend. An dieser Stelle ein herzliches DANKESCHÖN an alle Vereinsmitglieder! Ohne Ihr Vertrauen könnten wir unsere Arbeit nicht leisten und damit auch die Arbeit der SMAG unterstützen.

Wie in den vergangenen Jahren floss ein grosser Teil der Mitgliedereiträge an die SMAG.

Austritte per 31.12.2023: 3 Mitglieder

Eintritte per 01.01.2024: 7 Mitglieder

Bestand per HV 2024: 135 Mitglieder

Es ist uns ein grosses Anliegen den Mitgliederbestand weiter auszubauen, damit wir die Arbeit der SMAG zu Gunsten des Tourismus noch umfangreicher unterstützen können. Danke, dass Sie uns dies ermöglichen.

### 3. Interessenvertretung in touristischen Gremien

Unsere Vorstandsmitglieder von Spiez Tourismus bzw. VR SMAG sind in folgenden Gremien vertreten: MICE Thunersee (Geschäftstourismus), Rebbaugenossenschaft Spiez und im Ortsverein Einigen Gwatt. Die Zusammenarbeit mit diesen Gremien ist geprägt von sehr guter und offener Kommunikation auf allen Ebenen. Entsprechend darf die Interessenvertretung als «weiterhin erfolgreich» bezeichnet werden.

### 4. Diverses

#### 4.1 Aktivitäten/Mittelverwendung

Wie bereits erwähnt flossen auch in diesem Jahr die meisten Mittel von Spiez Tourismus an die SMAG.

---

#### Info-Center Spiez

Spiez Tourismus / Bahnhof / CH-3700 Spiez

Telefon 033 655 90 00

spiez@thunersee.ch / www.spiez.com

## 4.2 Umbau Info-Center

Der Umbau des Info-Centers wurde im Herbst 2022 abgeschlossen. Wie bereits im letzten Jahresbericht erwähnt, gab es noch einige Diskussionen im Zusammenhang mit Scheiben, welche unschöne Kratzer aufwiesen.

Es war nach dem Umbau nicht mehr möglich genau zu eruieren, wer diese Kratzer verursacht hat. Nach langen Verhandlungen konnten wir aber eine für alle Seiten befriedigende Lösung finden. Die am stärksten exponierten (Eingangsfassade) und die am stärksten verkratzen Scheiben werden im Juli 2024 ausgewechselt. Somit haben wir ab Herbst 2024 endlich ein fertig saniertes Info-Center.

## 4.3 Aufprallschaden Info-Center

Kaum war der Umbau abgeschlossen, ist im vergangenen April an einem Sonntagmorgen eine Automobilistin in die Westfassade des Info-Centers gefahren.

Die Schadensbehebung nahm leider den ganzen Sommer und einen Teil des Herbstes in Anspruch.

Herzlichen Dank an das SMAG-Team für die Geduld und das Ertragen von Lärm und auch einigen ziemlich kalten Tagen.

Die Kosten wurden vollumfänglich durch die Versicherungen bezahlt.

## 4.4 Touristische Leistungsträger in der Gemeinde

Viele der touristischen Leistungsträger haben in den letzten Jahren mit namhaften Renovationen und Ausbauten ihr Angebot gestärkt und erneuert. Erwähnt seien dabei vor allem: ABZ Seaside, Belvédère, Eden, Riviera da Elio und Deltapark sowie das im 2020 neu eröffnete und sehr erfolgreiche la belle vue.

Keiner dieser Betriebe hat sich seit den grossen Sanierungsmassnahmen auf Ihren Lorbeeren ausgeruht. Gerade in Jahren mit vielen Gästen ist es wichtig, die neuesten Trends zu spüren und dem Gast neue Angebote anbieten zu können.

Spiez hat sich zu einer Feriendestination für eine breite Klientel entwickelt. Neben Wellness, gutem Essen und Wein, einer gut gepflegten Landschaft und Infrastruktur können wir Spass und Sport sowie eine breite Palette an Ausflugszielen für Tagesausflüge bieten. Gerade der Tagestourismus ist sowohl für unsere eigene Bevölkerung und für viele Gäste in Ferienwohnungen, welche 1-2 Wochen bei uns bleiben, ein wichtiger Eckpfeiler für die Gästezufriedenheit.

Damit wir allen Bedürfnissen unserer Gäste und der Einwohner gerecht werden können ist das Team der SMAG gut vorbereitet und freut sich alle Ratsuchenden zu beraten.

## 4.5 Zusammensetzung Vorstand

Der Vorstand Spiez Tourismus hat sich im letzten Jahr wieder regelmässig zu physischen Sitzungen getroffen. Insgesamt waren es vier Sitzungen.

Der Vorstand hat 2023 zwei Veränderungen erfahren. Mirco Plozza, unser langjähriges Vorstandsmitglied und Präsident hat uns aus beruflichen Gründen verlassen. Als Dank für seine grosse Arbeit durften wir ihn an der letzten HV mit der Ehrenmitgliedschaft ehren. Nicht weniger schwer wog der Abgang unseres Sekretärs Manuel Fischer, welcher ein halbes Jahr auf Reisen war und sich dann ebenfalls beruflich veränderte. Ich bedanke mich nochmal ganz herzlich bei Mirco und Manuel für die tolle Arbeit und die gute Zeit.

---

### Info-Center Spiez

Spiez Tourismus / Bahnhof / CH-3700 Spiez

Telefon 033 655 90 00

spiez@thunersee.ch / www.spiez.com

Wir hatten das grosse Glück sowohl für Mirco Plozza als auch für Manuel Fischer idealen Ersatz zu rekrutieren. Kevin Furrer, Nachfolger von Mirco Plozza als Direktor im DeltaPark, hat auch seine Nachfolge in unserem Vorstand angetreten. Für Manuel Fischer durften wir Tanja Bettler, die stellvertretenden Geschäftsführerin der SMAG als unsere Sekretärin im Vorstand willkommen heissen. Beide haben sich vom ersten Tag an mit Ideen und Initiative eingebracht.

Die neue Zusammensetzung im Vorstand hat uns dazu bewogen ein seit langem anstehendes Thema, die Neustrukturierung der Mitgliederbeiträge für Spiez Tourismus, in Angriff zu nehmen. Diese Aufgabe hat uns in der letzten Sitzung 2023 und vor allem in den ersten beiden Sitzungen 2024 beschäftigt.

Ich bedanke mich herzlich bei meinen Kolleg\*innen für die intensiven und konstruktiven Diskussionen, das Einbringen guter Ideen und das Hinterfragen von gewachsene Strukturen, aber vor allem für die immer angenehme Zusammenarbeit und die Unterstützung bei allen Aufgaben.

Alle Vorstandskolleg\*innen tragen teils seit vielen Jahren mit ihren Ideen und ihrer Arbeit zum guten Funktionieren des Vereins bei, darum seien sie der Vollständigkeit halber nochmals kurz erwähnt: Peter Aebersold, Tanja Bettler, Kevin Furrer, Ursula Irion, Martin Krähenbühl und Patrick Seematter. Ein spezieller Dank geht zudem an Valentin Toneatti. Als langjähriger «Finanzverwalter» führt er verlässlich und kompetent unsere Vereinskasse.

Spiez, Mai 2024



Marlis Toneatti

Präsidentin Spiez Tourismus



---

## Info-Center Spiez

Spiez Tourismus / Bahnhof / CH-3700 Spiez

Telefon 033 655 90 00

spiez@thunersee.ch / www.spiez.com